



Entrega del Trofeo Ría de Arousa de Dornas a Vela ■ Las asociaciones Lajareu, Cultural Dorna y Clube Mariño Salnés organizan una jornada de navegación esta tarde, que se cerrará con la entrega de premios.

■ ■ ■
A Illa. De 16 a 22 horas

El festival Novos Talentos se despide con una fiesta clausura

Artistas Invitados ■ El festival de Novos Talentos se despide hasta el próximo año con una fiesta de clausura que contará con las actuaciones en directo de Julián Hernández y el Maestro Reverendo. El evento tendrá lugar en la plaza de A Peixería de Vilagarcía, y tendrá un precio de cuatro euros.

■ ■ ■
Vilagarcía. Desde las 22.30 horas



LA IMAGEN



El agua más espumosa ■ Es una de las fuentes del parque Miguel Hernández de Vilagarcía pero bien podría pasar por un baño de relajante de espuma en un balneario. Dan ganas de tirarse.

El cronómetro | Bioconstrucciones en Galicia

Conferencia sobre viviendas climáticas en Exposalnés

Sonia Pazos, constructora, fue la encargada de dar la charla sobre como conjugar la edificación de inmuebles junto con el respeto al hábitat natural

Octavio Fraile
VILAGARCÍA

■ Exposalnés vivió ayer una conferencia sobre la construcción de viviendas climáticas. Hasta el municipio de Cambados se acercó Sonia Pazos, constructora, que fue la encargada de dar la charla.

Lo que se pretendía era una especie de introducción a este tipo de construcciones respetuosas con su hábitat natural y con el medio ambiente, haciendo especial hincapié en los materiales que se utilizan para su construcción, así como el emplazamiento más idóneo para el aprovechamiento de los recursos energéticos de la zona. En palabras de la conferenciante, «no se trata tanto de construir instalaciones para las energías renovables, sino más bien del intento de ahorrar

energía», concretó. Así, algo tan sencillo como la orientación correcta de una casa que disponga de paneles solares puede ser mucho más provechoso que las más modernas instalaciones. También se apostó por una vuelta a los materiales tradicionales frente a otros más tóxicos, como el PVC, que además de contaminar, no se pueden volver a utilizar.

Experiencia en Galicia

En Galicia la experiencia en este tipo de construcciones bioclimáticas ha sido escasa. Tan sólo la ciudad de Santiago parece haber albergado edificaciones de este tipo, algo que va en bastante sintonía con la tónica general del resto del país. El problema no parece estar tanto entre los arquitectos, con bastantes



ALEJANDRO RODRÍGUEZ

Este tipo de construcciones ayudan a ahorrar energía

iniciativas y proyectos de este tipo, sino en la falta de demanda entre la población, que hace que las grandes constructoras no cambien sus planes de edi-

ficación. Lo dice la propia Sonia Pazos «si se quisiese, hasta en una ciudad tan grande como Nueva York se podrían llevar a cabo este tipo de experiencias».

SUBE

VICTORIA HIERRO

Para mujeres

SÍ, YA ESTÁ bien de limitar la oferta formativa dirigida a las mujeres a talleres de encajes de bolillos y cursos de autoestima, por muy importantes y útiles que puedan



ser. La concejala de la Mujer de Vilagarcía, con Victoria Hierro al frente, acaba de convocar un curso de mantenimiento de vehículos dirigido a las féminas. Por dos cosas: para que no se diga que hay tareas exclusivas de los hombres y para que aquellas que se lleven mal con las bujías se pongan las pilas.

BAJA

JAVIER GAGO

Por un magnolio

La Sociedade Galega de Historia Natural arremete contra la Administración que preside Javier Gago por la tala de un magnolio en Vilaxoán. Recuerda que hace dos años Francisco Muñiz, siendo concejal de Medio Ambiente, prometió un plan de gestión del arbolado «o cal aínda esperamos». Respecto al magnolio en cuestión, dicen que los razonamientos dados por el Concello no son suficientes, e invitan al Gobierno local a seguir el ejemplo de pueblos como Gran Bretaña donde «para cortar unha árbore no propio xardín hai que pedir permiso ó veciño». Añaden, además, que para los británicos o germanos una acción de este tipo «é inaudita».



ENTRE LÍNEAS

KURXO MELCHOR

Tiempo

CUANDO uno tiene 18 años jamás piensa en el paso del tiempo. La vida parece eterna. Seis meses son seis años y seis años un siglo. Vas cinco años a la universidad y cuando terminas te parece que has pasado toda tu vida allá adentro. La cosa cambia cuando los felices días de estudiante pasan y llega la cruda realidad: el currelle diario. A partir de ese momento cada año parece casi un mes. A mí, los últimos diez

años se me han pasado volando. Uno se cree que sigue siendo un chaval y de repente te das cuenta de que no. Ayer cuando bajé de casa había unos críos jugando al balón en el patio. Uno le pegó demasiado fuerte al balón y el esférico vino hacia mí. Yo, confiado, me preparo, pongo pose de futbolista y cuando me dispongo a chutar oigo «eh, eh, señor». Esa palabra me atravesó como hielo. Es duro pasar de chaval a señor.

A GHOMA ROTA

NACHORTAS

